

PRESIDENTE LAGOS: "LO IMPORTANTE ES EVITAR LA POLARIZACIÓN Y NO ME CABE DUDA QUE ASÍ SERÁ".

Al referirse en Colombia sobre la competencia entre el canciller mexicano, Luis Ernesto Derbez, y el ministro del interior chileno, José Miguel Insulza, el Mandatario aseguró que "una cosa es la candidatura que tenemos y los intereses encontrados en la OEA, pero otra muy distinta son los intereses permanentes de Chile y México, y las capacidades que tenemos de concordar los distintos elementos de política exterior". Respecto de la situación institucional que vive Ecuador, el Jefe de Estado consideró que "sería tremendamente negativo que cualquiera de nuestros países nos arroguemos individualmente el derecho de convertirnos en un verdadero tribunal constitucional para evaluar la legitimidad de cada una de las decisiones de los países".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, descartó hoy que la candidatura chilena a la OEA afecte las relaciones bilaterales entre Chile y México, a la vez que informó haber conversado telefónicamente con el gobernante de ese país sobre este tema. "Hemos estado en contacto con el Presidente (Vicente) Fox", dijo tras reunirse en Bogotá con su par colombiano, Álvaro Uribe. En este sentido, aseguró que ambos coinciden con que "lo importante es evitar la polarización y no me cabe duda de que así será". Expresó asimismo, que "sólo hay definiciones que tienen que ver con quien creemos es el más adecuado, pero no terminaremos en una polarización de norte-sur, o una polarización de tipo ideológica porque eso no es lo que está en cuestión".

En ese sentido, el Mandatario chileno fue enfático en resaltar que "una cosa es la candidatura que tenemos y los intereses encontrados en la OEA, pero otra muy distinta son los intereses permanentes de Chile y México, y las capacidades que tenemos de concordar los distintos elementos de política exterior".

En la oportunidad, el Presidente Lagos reconoció que "nada me agradaría más que pudiera haber una situación consensuada en esta materia, pero en ningún caso habrá una polarización como resultado de una elección democrática".

Al respecto, explicó que el objetivo de Chile es hacer de la OEA "un organismo relevante respecto de los temas sustantivos de la política regional y también mundial" y agregó que "creemos que es un error que una organización hemisférica que hace que participemos todos por una definición geográfica, no la aprovechemos en beneficio de un mayor consenso internacional".

En otro tema, consultado acerca de la crisis política que afecta a Ecuador, el Jefe de Estado indicó que, a petición de ese país, la OEA sesionará mañana viernes para tratar el tema y definir una postura de consenso. Sobre este punto, expuso que "sería tremendamente negativo que cualquiera de nuestros países nos arroguemos individualmente el derecho de convertirnos en un verdadero tribunal constitucional para evaluar la legitimidad de cada una de las decisiones de los países, ese es el sentido de un organismo como la OEA".